

HiSCoD

Normandie

Auteur(s) : Cédric Chambru et Paul Maneuvrier-Hervieu

Évènement	Évènement à Rouen le 29 août 1792
Identifiant	HISCOD_08841
Date	Année 1792 Mois : Août Jour : 29 Jour de la semaine : Mercredi
Localisation	Lieu historique : Rouen Lieu : Rouen Code commune : 76540 Latitude : 49.44313431 Longitude : 1.09880495
Unités administratives historiques	Entité politique : Royaume de France Entité administrative : Seine-Inférieure Sous-entité administrative : Rouen
Unités administratives	Pays : France Entité administrative : Normandie Sous-entité administrative : Seine-Maritime
Caractéristiques	Typologie HiSCoD : Émeute de subsistance ; Typologie originale : Type 901 : contre la cherté Nombre de participants : 3000 Participation féminine : Indéterminé

Présentation du contenu

Description (langue originale) : Dans son récit sur les principaux épisodes de la Révolution à Rouen, E. Gosselin résume les événements de cette journée qui font suite à une délibération de la veille qui fait payer les blés fournis par l'administration aux boulangers à raison de 23 livres 16 sols la mine : « Dès le lendemain, à peine cette délibération fut-elle connue, le peuple s'émut et se répandit dans les rues, en se récriant contre cette nouvelle mesure. Une émeute parut imminente. Les mécontents étaient nombreux, ils demandaient que la police du pain continua d'être exercée comme précédemment (...) l'émeute grandissait, on envoya des patrouilles, l'une d'elles fut désarmée rue Martainville par un rassemblement de trois mille révoltés. (...) la foule s'était considérablement accrue, elle entourait la Commune, des pierres furent lancées de tous les côtés, des magistrats du peuple en furent atteints et les émeutiers se sentant en force n'en devinrent que plus menaçants. Alors pour effrayer ces malheureux que la misère égarait, on amena deux pièces de canon : l'une fut braquée dans la rue Saint-Lô, vers le levant, l'autre menaçait le couchant. À cet aspect, les révoltés s'écartèrent mais ne se retirèrent pas. (...) ». Malgré de longs pourparlers, les émeutiers ne se retirent pas, le maire proclame la loi martiale mais les séditieux continuent. Comme personne ne voulait céder : « le feu commença d'un côté, les pierres volèrent de l'autre, plusieurs malheureux furent tués, beaucoup furent blessés, mais le feu continuant, les révoltes furent contraintes de battre en retraite au bout de peu d'instant car entassés dans cette rue étroite, ils avaient compris qu'une plus longue résistance serait folie ».

Description (anglais) : -

Bibliographie

Sources primaires : -

Bibliographie : Gosselin, Édouard (1867). Journal des principaux épisodes de l'époque révolutionnaire à Rouen et dans les environs de 1789 à 1795. Rouen : Impr. E. Cagniard, p. 219 [link].

Notes

Auteur(s) : Paul-Maneuverier-Hervieu

Contributeur(s) : Cédric Chambru

Date de création : 2020-06-12

Date d'édition : 2022-04-19